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VIGÉSIMA PRIMEIRA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DAATA DA ^
CONGREGAÇÃO DO INSTITUTO DE GEOCIÊNCIAS DA UNIVERSIDADE
ESTADUAL E CAMPINAS

Aos vinte e quatro dias do mês de maio de hum mil novecentos e noventa eiíms, às

horas e trinta minutos, reuniu-se a Congregação do IG, sob a presidência de seu Diretor,
Prof. Dr. Celso Pinto Ferraz e com a presença dos seguintes membros: Job Jesus Batista,

Álvaro P. Crosta, André T. Furtado, Iran F. Machado, Alfonso Schrank, Newton M.

Pereira, Sérgio L. M. Salles Filho, Mariley S.F. Gouveia, José Mauro Martini, Hamilton

Giampietro, Ângela M. de L. Cunha, Edinalva R. de Novais. Justificaram ausência: Profs.

Armando Z. Remacre, Maria Margaret Lopes e o discente Sandro Tonso. Iniciando Prof.

Celso coloca a ata anterior para discussão. Profa. Mariley pede que seja modificada a redação
da página dois, linha três: "foi o fato deles questionarem intensamente o DPCT, enquanto

a Area eles nem quiseram ouvir". Ata aprovada. Em seguida Prof. Celso passa para o

EXPEDIENTE. Al) Indicação do Diretor Associado. Prof. Celso diz que a escolha do nome
do Prof. Job Jesus Batista foi resultado de uma profunda reflexão, no sentido de buscar uma

pessoa que viesse completar as experiências dele. Uma pessoa que tivesse uma personalidade

que se aproximasse da dele. Nesse sentido acha que Prof. Job será um bom Diretor

Associado. Diz que eles já estão discutindo uma divisão de trabalho mas que por enquanto

dois se ajuda^m mutuamente. Diz que gostaria de submeter o nome do Prof. Job como

Diretor Associado, para aprovação ou não da Congregação. Profa. Mariley diz que é

favorável à indicação do nome do Prof. Job, mas não é favorável à maneira como o processo

foi conduzido. Diz que o nome do Associado deveria ter sido anunciado anteriormente à

consulta. Diz que esse é um cargo importante e que as pessoas deveríam saber antes em
elas estão votando. Prof. Celso diz que esse assunto foi levantado na reunião do CID
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e foi proposto voltar a discutir o assunto para poder chegar a um consenso pará as próximas

eleições. Em seguida o nome do Prof. Job Jesus Batista foi aprovadopor unanimidade.Antes
de passar para o segundo item Prof. Celso dá dois informes: 1® Haverá uma reunião em

28/5, dia do Geólogo, às 17:30 horas, no Salão Nobre do IG/USP, promovida pelo SIGESP
e SBG. Haverá debate sobre a revisão constitucional e para onde vai a mineração no Brasil.
Todos estão convidados. 2® Houve uma reunião de diretores com o Reitor onde ele informou

que o aumento de maio passou para 46%. Segundo estimativa da Reitoria esse aumento

comprometerá 92,48% da receita das três Universidades. B2) Relatório da Comissão de

Avaliação Externa. Prof. Celso informa que a proposta do CID é que após a Diretoria ter

recebido cópias das avaliações das áreas de Humanas, Biológicas e Tecnológicas, sejam feitas

reuniões nos Deptos para discutir o assunto. No dia 21/06 às 9:00 horas haverá uma reunião

geral do IG para se posicionar sobre o assunto e se for o caso formar uma comissão para

redigir um documento. Prof. Celso diz que participou de uma reunião com os diretores de

Exatas e todos disseram que é importante conhecer as avaliações das outras áreas. Outra

conclusão dos diretores é que o processo de avaliação é importante e deve continuar, mas que

deve ser aprimorado. Prof. Álfonso diz que talvez se deva ter uma abordagem mais

estruturada para que a reunião do dia 21 seja proveitosa. Prof. Job concorda e diz que um

encaminhamento podería ser, cada Dq)to trazer para a reunião do dia 21 uma proposta para

debatida. Prof. Álvaro diz que fica fácil se posicionar sobre o próprio Depto mas é difícil

opinar sobre os outros Deptos. Profa. Mariley diz que no dia 21 talvez deva ser uma primeira

tomada de posição que seria parte de um processo, mas que ainda não devería sair nenhum
documento. Prof. Iran acha que seria mais produtivo duas reuniões.. Na primeira os Deptos

colocariam suas opiniões, críticas, etc. Na segunda se discutiría a integração dos Deptos sobre

o documento. Prof. Milani diz que como o assunto já está encaminhado os Deptos poderíam
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elaborar um pequeno texto e circular entre os docentes. Depois esse texto seria consolidado

em um só para a reunião do dia 21. Prof. Newton diz que não está muito claro o que se vai
discutir. Se o documento em si, só o que nele está contido ou o IG como um todo. Prof.

Celso diz que essa dualidade colocada é importante mas que no momento ele não tem

elementos para saber ainda qual das duas posições seria mais produtiva. Analisar

simplesmente o documento da avaliação externa em si ou se a estruturação do IG como um

todo. Prof. Job diz que deveria se aproveitar e discutir não só as Geociências mas todos os

outros temas envolvidos. Diz que poderia se aproveitar e fazer uma análise do IG como um

todo. Profa. Mariley diz que ao se discutir o documento deve-se atentar para uma visão geral

do IG no contexto da Universidade.. Prof. Álvaro diz que dia 21 é uma data para se

posicionar sobre o documento, mas que num segundo momento se deveria avançar sobre as

sugestões, críticas nele contidas e discutir o que é interessante para os rumos do IG. Prof.

Celso diz que a operacionalidade sugerida pode ser adotada e que cada Depto tente discutir

pequeno documento para ser apresentado na reunião do dia 21. C3) Proposta

sobre procedimentos e critérios para avaliação do processo de mobilidade funcional. Prof.

Celso pede a todos os membros da Congregação que discutam em seus Deptos e na próxima

Congregação esse assunto entrará na Ordem do Dia para votação. A mesma recomendação

é válida para o item D4) Alteração da CCPD/IG. E5) Indicação de nomes para o GT-

Graduacão. Prof. Celso diz que na última Congregação Prof. Bemardino deixou em aberto

a possibilidade de se modificar o atual GT-Graduação. Diz que seria interessante que os atuais

membros permanecessem mas que novas pessoas interessadas poderiam se apresentar. Prof.

Celso lembra que o discente Sandro Tonso já manifestou por carta seu interesse em participar

desse Grupo. Na próxima reunião o GT será votado e passará a ser da Congregação e não
mais da Diretoria. Prof. Alfonso pede que isso seja comunicado a todos os docentes e alunos

do IG. Prof. Iran diz que o GT deve ser realmente um Grupo de Trabalho e não se confundir
com a comunidade do IG como um todo. F6) Calendário de reuniões. Após algumas

considerações ficou decidido que as reuniões começariam às catorze horas e não às catorze

e trinta. ORDEM DO DIA. A. Concurso de Professor Assistente - DPCT. 1) Parecer do

Departamento sobre a inscrição do candidato único, Prof. Dr. Sérgio Luiz Monteiro Salles

Filho. 2) Banca Examinadora e Calendário de Provas. Prof. Milani pede esclarecimentos

sobre qual a situação atual do Prof. Sérgio. Prof. André informa que Prof. Sérgio passou

recentemente da Parte Especial I para a PE HI. Diz que isso foi feito porque talvez não

houvesse tempo do concurso ser realizado antes do prazo final de sua contratação. Prof.

Álvaro pergunta porque o Concurso está sendo pedido em MS-2. Prof. Job explica que o

ingresso é feito em MS-2 mas como Prof. Sérgio já fez doutorado ele passará

automaticamente MS-3. Aprovado. B. Parecer da CCPD. 3) Relatório Trienal do Prof. Dr.
Roberto Perez Xavier - Período: 30.03.90 a 30.03.93. Prof. Alfonso diz que os pareceres

deveriam vir com informações mais completas, pois fica difícil se aprovar com tão poucos

dados. Diz que no caso do Prof. Roberto, que é do DMG, ele conhece bem, mas que em

outros casos fica difícil sem maiores dados. Prof. Celso diz que na proposta de alteração da

CCPD para CD o DARM já tem uma proposta de acrescentar um parágrafo dizendo que os

Deptos deverão encaminhar análises detalhadas e pareceres circunstanciados e conclusivos.

Isso facilitará muito o trabalho da CD. Prof. Iran diz que após recebida a pauta qualquer

membro pode ir a Secretaria e verificar o processo do interessado. Carmen diz que por um

lapso não foram incluídos na pauta os dois pareceres do DMG. Aprovado. PAUTA

SUPLEMENTAR. ORDEM DO DIA. A - 1) Inclusão de disciplina no Catálogo de

Graduação de 1994. Direito Ambiental - DARM. Prof. Celso dá breves explicações sobre a

disciplina. Prof. Newton pede esclarecimentos sobre as disciplinas de Graduação oferecidas
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1 pelo IG. Pergunta se elas deverão fazer parte do curso de Graduação do IG. Prof Celso diz
que essas disciplinas não necessariamente terão que ser incluídas em nossa Graduação. Diz
que foi discutido hoje no CID que essa é uma forma dos nossos docentes já irem conhecendo
como funciona a Gradução. Prof. Milani diz que, segundo |i Coordenadora de Graduação,
essa é uma forma de incentivar os docentes em prestaresses serviços e também de se
aprofundarem no conhecimento de como funciona a Graduação. Diz que outras disciplinas
que vem sendo oferecidas, pelo menos no DARM, tem tido boa aceitação. Prof. Iran diz que
em tempo gostaria de sugerir ao Prof. Hermann que colocasse alguma palavra sobre - '

K sustentável nessa disciplina. Profa. Mariley diz que a Profa. Margaret está dando
disciplina eletiva nesse semestre, GM-579 História das Ciências Naturais e a procura está
sendo boa. Profa. Mariley diz que no segundo semestre ela dará a disciplina GM-782
Geociências para o Ensino Fundamental e Médio. Após outras considerações a inclusão da
disciplina foi aprovada. Nada mais havendo Prof. Celso deu por encerrada a reunião e eu
Carmen Félix lavrei esta ata que será lida na próxima reunião. Campinas. 26 de maio de
1993.
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